



### **BIODATA PENULIS**

Nama : Yustina  
NIM : 2015301037  
Tempat Tanggal Lahir : Rawa jitu, 02 Agustus 2002  
Agama : Islam  
Jenis Kelamin : Perempuan  
Status Mahasiswa : Reguler  
Alamat : Jl. Dahlia, Kecamatan Rawajitu Selatan, Kabupaten  
Tulang Bawang, Lampung

### **RIWAYAT PENDIDIKAN**

TK (2007-2008) : TK Mambaul Ulum  
SD (2008-2014) : SD Negeri 01 Gedung Karya Jitu  
SMP (2014-2017) : SMP Negeri 1 Rawajitu Timur  
SMA (2017-2020) : SMA Al-Azhar 3 Bandar Lampung

**LEMBAR PERSETUJUAN**

**DETERMINAN YANG BERHUBUNGAN DENGAN KEJADIAN  
INFEKSI SALURAN PERNAFASAN AKUT (ISPA)  
PADA BALITA DI PUSKESMAS PANJANG  
TAHUN 2023.**

Penulis  
**YUSTINA / NIM : 2015301037**

Telah diperiksa dan disetujui Tim Pembimbing Skripsi  
Program Studi Sarjana Terapan Kebidanan Jurusan Kebidanan  
Politeknik Kesehatan Tanjungkarang

Bandar Lampung, Mei 2024



**Kemenkes**  
**Poltekkes Tanjungkarang**

**Tim Pembimbing Skripsi**  
**Pembimbing I**

**Nora Isa Tri Novadela, SST., M.Kes.**  
**NIP. 198011032005012003**

**Pembimbing II**

**Nurchairina, S.Pd., M.Kes.**  
**NIP. 196106051964032001**

**HALAMAN PENGESAHAN**

**DETERMINAN YANG BERHUBUNGAN DENGAN KEJADIAN  
INFEKSI SALURAN PERNAFASAN AKUT (ISPA)  
PADA BALITA DI PUSKESMAS PANJANG  
TAHUN 2023**

Penulis

**YUSTINA / NIM : 2015301037**

Diterima dan disahkan oleh Tim Penguji Ujian Akhir Program Sarjana Terapan  
Politeknik Kesehatan Kemenkes Tanjungkarang Jurusan Kebidanan sebagai  
persyaratan menyelesaikan Sarjana Terapan Kebidanan

**TIM PENGUJI**

**Ketua Penguji**



**Kemenkes**

**Nelly Indrasari, S.SiT., M.Kes.**

**NIP. 197309061992122001**

**Penguji I**

**Nurchairina, S.Pd., M.Kes.**

**NIP. 196106051964032001**

**Penguji II**

**Nora Isa Tri Novadela, SST., M.Kes.**

**NIP. 198011032005012003**

**Mengetahui,**

**Ketua Program Studi Sarjana Terapan Kebidanan  
Poltekkes Kemenkes Tanjungkarang**



**Ranny Septiani, SST., M.Keb.**

**NIP. 198109012005012004**

## LEMBAR PERNYATAAN

Yang bertanda tangan dibawah ini, saya :

Nama : Yustina

NIM : 2015301037

Program Studi/ Jurusan : Sarjana Terapan/Kebidanan

Menyatakan bahwa saya tidak melakukan tindakan plagiat dalam penulisan skripsi yang berjudul:

Determinan Yang Berhubungan Dengan Kejadian Infeksi Saluran Pernafasan Akut (ISPA) Pada Balita Di Puskesmas Panjang Tahun 2023.

Apabila suatu saat nanti, terbukti saya melakukan tindakan plagiat, maka saya akan menerima sanksi yang telah ditetapkan.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya,

Bandar Lampung, Mei 2024



Yustina

## **MOTTO**

“ Hatiku tenang karena mengetahui apa yang melewatkanmu tidak akan pernah menjadi takdirku, dan apa yang ditakdirkan untukmu tidak akan pernah melewatkanmu”

*(Umar Bin Khattab)*

## PERSEMBAHAN

Dengan penuh rasa syukur serta atas izin Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan tepat waktu, skripsi ini saya persembahkan untuk orang-orang yang telah memberikan dukungannya baik dalam bentuk moril maupun meteril. Oleh karena itu penulis menyampaikan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Kedua orangtua penulis, cinta pertama penulis papah Pabiyyangi dan pintu surga mamah tercinta Hasnawati, meskipun beliau tidak sempat menempuh pendidikan hingga bangku perkuliahan, namun beliau berhasil mendidik penulis, memberikan semangat serta motivasi tanpa henti sehingga penulis dapat menyelesaikan studi hingga meraih gelar sarjana. Terima kasih yang sebesar-besarnya atas semangat, nasihat, dan doa yang selalu diberikan. Terima kasih atas kesabaran dan kebesaran hati dalam menghadapi penulis, serta menjadi pengingat dan penguat paling hebat. Tidak ada kata-kata yang cukup untuk menggambarkan betapa beruntungnya penulis memiliki mereka. Kesehatan dan kebahagiaan papah mamah adalah doa terbesar penulis, semoga selalu diberikan kesehatan dan umur panjang agar dapat menemani setiap perjalanan dan pencapaian hidup penulis berikutnya. Semua yang telah diperjuangkan dan yang akan penulis raih di masa depan adalah bentuk rasa terima kasih penulis kepada papah mamah.
2. Kepada kakak-kakak penulis yang tercinta, Intang Puji Astuti, Okta Nurjannah, dan Agus Ashari, terima kasih karena selalu memberikan dukungan, doa, semangat, kasih sayang, dan motivasi kepada si bungksu kalian ini. Kalian adalah sumber inspirasi penulis untuk terus berjuang dan tidak menyerah dalam menjalani perkuliahan ini.
3. Dosen pembimbing penulis, ibu Nora Isa Tri Novadela,SST.,M.Kes dan Ibu Nurchairina,S.Pd.,M.Kes. Terima kasih atas bimbingan, waktu, dan ilmu yang telah diberikan selama proses penulisan skripsi ini. Setiap arahan dan nasihat yang diberikan telah menjadi sumber inspirasi dan motivasi bagi penulis untuk terus belajar dan berkembang. Semoga segala kebaikan dan ilmu yang telah diberikan mendapatkan balasan yang berlimpah. Terima kasih atas segala bantuan dan dukungan yang telah diberikan.

4. Terima kasih kepada teman-teman penulis Tiara Puspa Prameswari, Diajeng Rara Azzahra, Uchi Emilia Efendi yang saya jumpai di bangku perkuliahan ini, terima kasih atas persahabatan yang tulus, selalu beriringan tanpa ada rasa ingin menjatuhkan satu sama lain, menjadi pendengar yang siap mendengarkan segala keluh kesah tanpa menghakimi, serta selalu memberikan saran atau masukan dan motivasi yang membangun.
5. Terima kasih kepada Gilly Hanifah Iswari, Elia Sarry, Naza Nur Fatnia, Dea Meilinda Sari, Nurkesuma Febby Ikaningtyas terima kasih telah menjadi sahabat, selalu memberikan dukungan moral dan kebersamaan yang tak ternilai harganya. Terima kasih telah mendengarkan, memberikan bantuan dan menyemangati penulis selama penyusunan skripsi ini.
6. Terima kasih kepada Siti Wahyuni, Angelia Oktaminova D.P, Anggita Virliana Utami, Aaliyah Asti Putri yang telah membuat kehidupan perkuliahan terasa begitu cepat dan penuh kebahagiaan. Seluruh dukungan dan dorongan yang telah diberikan akan penulis kenang.
7. Terakhir, untuk diri saya sendiri. Terima kasih kepada diri saya sendiri, Yustina yang terus berusaha meski terkadang takut dan ragu. Kamu telah kuat melewati segala lika-liku yang terjadi. Terima kasih untuk air mata yang mengalir menyertai setiap langkah. Dengan rendah hati, saya persembahkan karya ini sebagai tanda perjalanan yang berliku serta sebagai bukti bahwa segala sesuatu ada artinya. Saya bangga pada diri saya sendiri, dan mari bekerjasama untuk terus berkembang menjadi pribadi yang lebih baik dari hari ke hari.

## KATA PENGANTAR

Puji dan Syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya kepada kita sebagai hamba-Nya atas kesehatan, kekuatan, dan kesempatan sehingga penyusunan skripsi ini dapat selesai. Penelitian yang berjudul Determinan yang berhubungan dengan kejadian Infeksi Saluran Pernafasan Akut (ISPA) pada balita di Puskesmas Panjang tahun 2023, bertujuan untuk

Pada kesempatan ini saya mengucapkan terimakasih kepada :

1. Dewi Purwaningsih, S.SiT.,M.Kes selaku Direktur Poltekkes Tanjungkarang.
2. DR. Sudarmi, S.Tr.Keb., M.Keb selaku Ketua Jurusan Kebidanan Poltekkes Tanjungkarang.
3. Ranny Septiani, SST., M.Keb selaku Ketua Program Studi Sarjana Terapan Kebidanan Poltekkes Tjungkang.
4. Nora Isa Tri Novadela, SST., M.Kes sebagai pembimbing I skripsi yang telah memberikan banyak waktu dan kesabarannya dalam membimbing peneliti selama proses penyusunan proposal ini dengan masukan dan arahan yang sangat berarti.
5. Nurchairina S.Pd.,M.Kes sebagai pembimbing II skripsi yang telah memberikan banyak waktu dan kesabarannya dalam membimbing peneliti selama proses penyusunan proposal ini dengan masukan dan arahan yang sangat berarti.
6. Nelly Indrasari,S.Si.T.,M.Kes selaku ketua penguji skripsi saya, terimakasih telah memberi banyak masukan dan memberikan arahan sehingga skripsi ini terselesaikan dengan baik.
7. Puskesmas Panjang, yang telah memberikan izin dan kesempatan kepada penulis untuk melakukan penelitian, dan juga kepada seluruh staf dan karyawan yang telah membantu dan memberikan informasi yang diperlukan selama penelitian berlangsung.



Penulis menyadari sepenuhnya bahwa masih banyak kekurangan dalam penulisan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran dari berbagai pihak demi perbaikan kedepannya, semoga laporan ini bermanfaat bagi penulis dan pembaca pada umumnya.

Akhir kata, semoga Allah SWT senantiasa memberikan balasan atas amal baik dan memberikan limpahan rahmat-Nya. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi semua pihak.

Bandar Lampung, Mei 2024

Penulis